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(I lavori iniziano alle ore 9.36 con l'esame del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

*****

Interrogazione n. 30 presentata da Sarno, inerente a "Situazione finanziaria e
valorizzazione della Palazzina di Caccia di Stupinigi"

PRESIDENTE

Buongiorno, colleghi.
Iniziamo i lavori del sindacato ispettivo proponendo l'esame dell'interrogazione n. 30

presentata dal Consigliere Sarno, che la illustra.
Prego, Consigliere Sarno; ne ha facoltà.

SARNO Diego

Grazie, Presidente; buongiorno a tutte e a tutti.
Rispetto a questa interrogazione, che era stata presentata qualche tempo fa, il percorso si

è abbondantemente avviato sui temi in questione, nel senso che, rispetto alla situazione della
Palazzina di Caccia, dei poderi e della valorizzazione territoriale di quella straordinaria
location, anche patrimonio dell'UNESCO, abbiamo già realizzato, come l'Assessore sa bene, un
incontro a Stupinigi, organizzato congiuntamente con l'Assessore Poggio e il Presidente Cirio,
nel quale abbiamo affrontato e presentato alla Giunta il "modello Stupinigi".

In quell'incontro abbiamo raccontato il lavoro che si è svolto in questi anni con i Sindaci
della zona, con l'Ente Parco, con l'associazione "Stupinigi è", che mette insieme i produttori e gli
agricoltori di Stupinigi, ovviamente con la Fondazione Ordine Mauriziano e con molte altre
realtà associative che hanno promosso la valorizzazione della Palazzina attraverso eventi anche
di livello internazionale (fra tutti citiamo lo "Stupinigi Sonic Park", la cena di gala del sedano
rosso, ma ve ne sono altri).

L'interrogazione verte su alcuni temi, ma visto che ne abbiamo già affrontati alcuni nel
corso di quell'incontro a Stupinigi, darei per assodate alcune questioni, come la volontà del
Presidente Cirio di valorizzare nei prossimi sei anni i finanziamenti europei e di portare - così
ha promesso - 25 milioni sulla Palazzina e sul contorno; così come il prolungamento della linea
4 e di una navetta speciale dalla città di Torino per i turisti.

Tuttavia, Assessore, le chiedo un approfondimento su una questione: vorremmo capire, ad
esempio, qual è il rapporto con la Fondazione, che ha un elemento di criticità finanziaria.
Tenendo presente quello che abbiamo già letto sui media e quello che è già stato
abbondantemente scritto, ritengo sia fondamentale sapere che indirizzi ha questa Regione in
tema di sostegno alla Fondazione.

Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, per la breve presentazione.
Ha facoltà di intervenire l'Assessore Poggio per la risposta.
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POGGIO Vittoria, Assessore alla cultura

Ringrazio il Consigliere Sarno per quest'interrogazione, che va ad approfondire la
situazione della Palazzina di Caccia di Stupinigi. Rispondo quindi all'interrogazione per quelle
che sono le mie competenze, poi informerò l'Aula su quelle che sono le competenze degli altri
due Assessorati coinvolti, che sono il Patrimonio e i Trasporti.

È evidente che proprio in questo periodo, come ha sottolineato lei, Consigliere Sarno, ci
siamo attivati per rinsaldare, e meglio capire nelle relazioni, i rapporti con la Fondazione Ordine
Mauriziano in tema di gestione e valorizzazione della Palazzina di Caccia di Stupinigi.

In questo momento - lei lo sa - la Regione sta adempiendo a quelle che sono le previsioni
statutarie, con l'individuazione dei propri rappresentanti in seno ai due organi di governo: uno
è il Consiglio d'Amministrazione, per il quale abbiamo un rappresentante che è stato designato
il 21 agosto 2018 (che già conosciamo, perché l'abbiamo ascoltato ed è persona veramente degna
di portare avanti tutta la questioni e di farsi carico della valorizzazione e della gestione della
stessa), che è l'avvocato Luigi Chiappero. Successivamente, è stato nominato il CdA, quindi
l'avvocato Luigi Chiappero in questo momento è figura rappresentativa e di sostanza, che io
apprezzo come apprezza lei.

L'altro organo è il Comitato di vigilanza: attualmente, è in corso un avviso di selezione
pubblica per la designazione del componente regionale. L'avviso è stato approvato - adesso le
fornisco alcuni elementi che lei sicuramente già conosce - con determinazione n. 563 del 9 ottobre
2019 dal Settore competente Valorizzazione del patrimonio culturale, musei e siti UNESCO, nel
quale la Palazzina rientra come bene, ed è pubblicato sul sito della Regione Piemonte.

Il Comitato di vigilanza, nello specifico, vigila nella gestione del patrimonio immobiliare e
mobiliare della Fondazione. Qual è, dunque, la sua funzione? Esercita una funzione di controllo
sull'attività del Consiglio di Amministrazione e redige una relazione annuale da sottoporre poi
al Presidente del Consiglio dei Ministri.

Glielo preciso giusto per stabilire quelle che sono le relazioni in tema di valorizzazione e
gestione che la Regione e il mio Assessorato si pongono come interlocutori. Lei sa che i
componenti durano in carica quattro anni.

Nella mia intenzione - l'ho già dichiarato più volte - l'Assessorato alla cultura intende
chiaramente promuovere e sostenere progetti di valorizzazione per la Palazzina, mettendo in
relazione sia la Fondazione Ordine Mauriziano sia il Consorzio delle residenze sabaude reali, di
cui si era già parlato anche in quell'incontro che si era tenuto a Stupinigi, affinché sia portato
avanti anche un piano di attività nella prossima programmazione, con un'adeguata
progettazione e relativa copertura finanziaria.

Il Consorzio, infatti, ai sensi dello Statuto, può svolgere attività di valorizzazione dei beni
conferiti o affidati con le modalità e nel rispetto dell'articolo 115 del Codice dei beni culturali e
del paesaggio.

Nella nostra intenzione, in questa sorta di aggregazione consortile, c'è proprio l'offerta
culturale che vogliamo migliorare nel complesso di tutte quelle che sono le residenze reali
sabaude. Ma come? Lo vogliamo fare in termini di erogazione di servizi, quindi gestire meglio
tutta la parte dei servizi comuni che appartengono alle varie residenze. Per esempio, la
dislocazione dei diversi servizi e del personale, centrale acquisti, stesura dei bandi, gestione
aggregata di funzioni strutturali quali quelle legali, tecniche e progettuali, servizi specialistici
ed editoriali. Insomma, un raccordo organizzativo fra le varie sedi coinvolte, che diventi anche
un sistema (io mi auguro) più efficace di marketing e di comunicazione.

In questo momento, sono in corso degli incontri operativi per la definizione di una
convenzione tra le due parti, con l'obiettivo di valorizzare e promuovere la Palazzina di Caccia
di Stupinigi. Ovviamente, nella pianificazione e programmazione dei fondi europei, una parte
sarà dedicata a questa realtà che, di fatto, è una realtà molto importante, perché riguarda un
territorio vasto, che abbiamo valutato.

Si tratta di un luogo aggregativo; infatti, oltre a essere un elemento di forte attrattività
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turistica, è anche un elemento di grande aggregazione per la comunità, oltre agli indiscussi
valori che rappresenta.

Questa è la mia risposta.
Relativamente al secondo quesito, l'Assessore Tronzano fornisce i seguenti elementi di

risposta.
Nell'attuale fase di riprogrammazione, il mancato raggiungimento dei target procedurali

e finanziari intermedi previsti per l'Asse V del POR FESR 2014/2020 (Obiettivo tematico 6
"Tutela dell'ambiente e valorizzazione delle risorse culturali e ambientali") rende necessario -
ne abbiamo già parlato in quella sede e l'ha comunicato il Presidente Cirio - lo spostamento di
una quota delle risorse su altro Asse del Programma.

Contestualmente, si rende opportuna una riprogrammazione all'interno dell'Asse (questo
è evidente), dando priorità ai progetti il cui stato di avanzamento ne assicuri la completa
realizzazione entro la fine del POR FESR, garantendo il completo utilizzo delle risorse
disponibili.

Relativamente al Comprensorio di Stupinigi, quindi gli interventi per la tutela e la
valorizzazione, il Parco di Stupinigi è stato inserito tra i Poli naturali regionali strategici oggetto
di finanziamento FESR, con DGR del 12/10/2018, con una dotazione di 2,6 milioni di euro.

La Direzione Competitività ha approvato il relativo progetto presentato dalla Direzione
Patrimonio, "Parco naturale di Stupinigi - Interventi di miglioramento della fruibilità e delle
funzioni ambientali del Parco", procedendo alla concessione del contributo con determina
dirigenziale n. 41 del 19/7/2019.

L'avvio del progetto è previsto nel 2020 (sono notizie che lei già conosce; le ripeto anche
per chiarire in Aula), mentre la sua conclusione nel 2022 (noi speriamo anche prima).

Per riassumere, il Concentrico di Stupinigi è stato inserito tra i Poli culturali regionali
strategici ed è oggetto di finanziamento FESR con la DGR del 22-12-2016.

Pur confermando la piena validità della scelta del sito come area d'intervento strategica
per la promozione di processi di sviluppo del territorio e l'arresto dei fenomeni recessivi, a causa
dei ritardi accumulati in fase programmatoria e decisionale, nonché a causa dei tempi
normativamente e tecnicamente necessari per le fasi attuative, le tempistiche previste non sono
compatibili con la programmazione FESR 2014-2020.

Per salvaguardare il progetto, sarà portata a compimento la progettazione al fine di
candidarlo a finanziamento sulla futura programmazione FESR 2021-2027 - ed è quello che io
sosterrò in accordo con il collega Tronzano - considerato che le tempistiche per la
cantierizzazione dei lavori sono coerenti con quelle della rendicontazione, sin dalle prime
annualità del programma.

È intenzione dell'Amministrazione investire una quota importante di risorse FESR
2021/2027. Ritengo che questo sia il concetto che dà l'idea dell'interesse rivolto alla Palazzina,
perché è ritenuto un bene strategico per la valorizzazione dell'intera area.

Questa è la risposta dell'Assessore Tronzano, in accordo con l'impegno che ci andiamo ad
assumere.

Relativamente ai punti 4 e 5, di competenza dell'Assessore Gabusi, per quanto riguarda
gli aspetti di collegamento di trasporto pubblico tra Torino e la Palazzina di Caccia di Stupinigi,
l'Assessore Gabusi sottolinea che la situazione attuale è certamente da migliorare per favorire
un migliore accesso alla Reggia (l'abbiamo visto, quindi niente di nuovo).

Esiste, al momento, un collegamento su cui turisti e cittadini possono contare. Pertanto,
come evidenziato dal Consigliere Sarno, attualmente la Reggia è servita dalla linea 41. Laddove
il Consigliere chiede notizie del prolungamento della linea 41 fino a un interscambio con la linea
14, precisiamo che tale incrocio esiste già e viene effettuato alla stazione Lingotto, da dove si
raggiunge Stupinigi in 20 minuti. Tale incrocio risulta particolarmente agevole, poiché il 41 ha
il capolinea proprio alla fermata 2633, vicino alla stazione del Lingotto, strategicamente
raggiungibile da molti punti della città e, tramite il sistema del passante ferroviario, da ogni
stazione cittadina.
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Per quanto riguarda la richiesta di prolungamento della linea tramviaria 4 fino alla
Palazzina Reale di Stupinigi, ricordiamo che, dallo studio commissionato ed effettuato
dall'Agenzia per la mobilità Piemontese, l'ipotesi di un intervento di prolungamento della linea
4 presenta costi d'investimento e di gestione eccessivamente elevati, che non possiamo ancora
ipotizzare di sostenere.

Consigliere Sarno, per la mia parte ho concluso, ma ci saranno altre occasioni per
confrontarci e lavorare per la Palazzina di Caccia.

Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Poggio.
Ha facoltà di replica il Consigliere Sarno.

SARNO Diego

Grazie, Presidente.
Ovviamente ringrazio l'Assessore per la risposta. Vigileremo sugli impegni presi anche a

mezzo stampa del Presidente della Giunta perché, come l'Assessore ha detto (e come ha detto
anche il Presidente Cirio nell'incontro avvenuto a Stupinigi), la Regione attiverà e vuole mettere
in prioritaria la valorizzazione della Palazzina di Caccia di Stupinigi.

Questo per noi è sicuramente importante e dalle minoranze ci sarà attenzione sul tema,
per cui grazie della risposta.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Sarno.

*****

OMISSIS

(Alle ore 10.18 il Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta inizia alle ore 10.22)


